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発言 

順位 
１ 

議席 

番号 
２６ 議員名 今 村 る か 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 町田市内の雇用・労働環境などについて 

市 長 

教 育 長 

（１）雇用を行う民間企業の現状・課題などをど

う認識し、対応しているのか伺う。

（２）働く側のニーズなどの現状・課題などをど

う認識し、対応しているのか伺う。

（３）市役所職員採用の基本方針と現状・課題な

どをどう認識し、対応しているのか伺う。
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発言 

順位 
２ 

議席 

番号 
２７ 議員名 新井よしなお 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 パークミュージアム計画について 

市 長 

（１）（仮称）町田市立国際工芸美術館整備に係る

計画の変更点はあるか。 

（２）コンストラクション・マネジメントについ

て

（３）高低差解消エレベーター変更の経緯につい

て

（４）前市議会定例会以後に出された市民や関係

団体からの要望は。

２ 
表題 

スクールソーシャルワーカー（ＳＳＷ）の

活用と関係機関との連携について 

市 長 

教 育 長 

（１）ＳＳＷの現在の体制はどうなっているか。

（２）ＳＳＷに関わる人や予算に変化はあるか。

（３）虐待案件が発生する前後の対応について

３ 
表題 

ＦＣ町田ゼルビアＪ１昇格の影響につい

て 

市 長 

（１）どのような良い変化があったか。

（２）課題である点は何か。

（３）共に進めるまちづくりについて
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発言 

順位 
３ 

議席 

番号 
３１ 議員名 若 林 章 喜 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

「町田市障がい者差別をなくし誰もがと

もに生きる社会づくり条例」について 

市 長 

（１）条例の目的と特徴について 

（２）周知啓発の取組について 

 

 

 

 

２ 表題 今後のまちだの教育について問う 

教 育 長 

（１）教育方針について 

（２）地域とのかかわりについて 

（３）教育プランの推進について 

 

 

 

３ 表題 忠生スポーツ公園（池の辺地区）について 

市 長 

（１）忠生スポーツ公園（池の辺地区）のこれま

での管理状況と今後について 

（２）忠生スポーツ公園（池の辺地区）に時計の

設置を求める。 
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発言 

順位 
４ 

議席 

番号 
２ 議員名 渡 辺 さ と し 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 子どもの近視対策について 

市 長 

教 育 長 

（１）小・中学校の近視の現状について 

 

 

 

 

２ 表題 子どもの学びの多様化について 

市 長 

教 育 長 

（１）学びの多様化プロジェクトの進捗はどうか。 

（２）学校現場でのマルトリートメントに対する

市の考え方は。 

 

 

 

３ 表題 野津田公園について 

市 長 

（１）野津田公園の携帯電話の電波状況改善をす

べきだがどうか。 

（２）イベント開催時における野津田公園周辺の

自転車対策について 
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発言 

順位 
５ 

議席 

番号 
１８ 議員名 松 葉 ひ ろ み 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

視覚障がい者の情報アクセシビリティ向

上に向けて（その２） 

市 長 

選挙管理委員長 

（１）令和５年６月定例会で求めた音声コード

「Uni-Voice」は導入したのか。 

（２）洪水・土砂災害ハザードマップの情報提供

について現状は。 

 

 

２ 
表題 

高校生等の医療費助成の所得制限撤廃に

ついて（その２） 

市 長 

（１）2024年度から八王子市や稲城市など近隣自

治体がマル青の所得制限を撤廃している

が、町田市の考えは。 

 

 

３ 表題 医療的ケア児をとりまく環境について 

市 長 

教 育 長 

（１）保育園の受け入れ状況について現状は。 

（２）学校における看護師配置について現状は。 

（３）医療的ケア児コーディネーターの役割につ

いて 
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発言 

順位 
５ 

議席 

番号 
１８ 議員名 松 葉 ひ ろ み 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 表題 町田市に手話言語条例を 

市 長 

（１）町田市における手話言語条例の制定予定は。 

（２）全国手話言語市区長会への加入を求める声

があるが市の考えは。 

 

５ 
表題 

藤の台団地における医療提供体制につい

て 

市 長 

（１）藤の台団地における医療提供体制の整備に

ついて、取組を行っていくべきだがどうか。 
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発言 

順位 
６ 

議席 

番号 
４ 議員名 笹 倉 み ど り 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

人工的な香りに含まれる化学物質（香害）

から市民を守るために 

市 長 

教 育 長 

（１）2023年第１回定例会で質問したが、その後

の消費生活センターと学校の取り組みは。 

（２）学校の空気環境の現状は。 

（３）「町田市障がい者差別をなくし誰もがとも 

に生きる社会づくり条例」において香害に

よる化学物質過敏症をどのように考える

か。 

 

 

 

２ 表題 「子どもにやさしいまち」を目指して 

市 長 

教 育 長 

（１）「町田市子どもにやさしいまち条例」の周知

啓発の取り組みについて 

（２）学校に行っていない子どもたちの学校健康

診断について 

（３）学校給食を食べていない子どもたちへの対

応について 
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発言 

順位 
７ 

議席 

番号 
２４ 議員名 三遊亭らん丈 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

中心市街地のまちづくりについて－令和

５年第４回定例会につづいて 

市 長 

（１）町田駅周辺の再開発について 

（２）森野住宅周辺地区のまちづくりについて 

（３）今後の取組について 

 

 

 

２ 表題 図書館の取組について 

市 長 

教 育 長 

（１）教育プランについて、図書館における取組

内容を問う。 

（２）システム更改について、その概要を問う。 

 

 

３ 
表題 

今年の７月３日から発行される新紙幣へ

の対応について 

市 長 

（１）７月３日にあらたに発行される紙幣への対

応を問う。 
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発言  

順位  
８  

議席  

番号  
２０  議員名  い わ せ 和 子  

項目番号  通 告 内 容 の 要 旨 答  弁  者  

１  表題  「子どもの権利」について  

市 長 

（１）町田市では「子どもの権利」をどのように

受けとめ条例に反映したのか。  

 

 

 

 

２  表題  母子健康手帳のデジタル化について  

市 長 

（１）現状は。  

（２）母子保健分野における今後に向けての新た

な取り組みは。  
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発言 

順位 
９ 

議席 

番号 
２５ 議員名 戸 塚 正 人 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 新たな学校づくり推進事業について 

市 長 

教 育 長 

（１）現在計画を進めるにあたり、保護者や地域

住民の理解を得られていると認識している

か。 

（２）令和６年第１回定例会でスクールバスの推

進を求める決議が可決されたが、その後の

取組みは。 

（３）学校再編は公共施設再編計画の位置づけで

あるが、機能集約については、どの様な考

えか。 

（４）学校再編におけるＰＦＩ手法の活用につい

てのメリットは何か。 

（５）学校再編にあたり、都市計画施設に位置づ

け、都市計画税の活用はできるのか。 
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発言 

順位 
９ 

議席 

番号 
２５ 議員名 戸 塚 正 人 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

２ 表題 中心市街地開発推進事業について 

市 長 

（１）森野住宅周辺地区（リーディングエリア）

について、街づくりの考え方は何か。 

（２）中心市街地（Ａ・Ｂ・Ｃ地区）に対する再

整備はどの様なスケジュールで進めていく

のか。 

（３）中心市街地開発推進事業を進めるにあた  

り、文化芸術ホールの基本構想については、

どの様な位置づけとなり、どの様に進めて

いくのか。 
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発言 

順位 
１０ 

議席 

番号 
１ 議員名 秋 田 し づ か 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

身寄りのない高齢者が安心して最期を迎

えるために 

市 長 

（１）終活支援の現状は。 

 

 

 

 

２ 表題 いじめ問題について 

市 長 

教 育 長 

（１）いじめ防止等に関する取り組みについて 
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発言 

順位 
１１ 

議席 

番号 
１５ 議員名 東  友 美 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 発声障がいについて 

市 長 

教 育 長 

（１）小中学校において、大きな声が出せない・

声がかすれる等の声に困難を抱える児童生

徒に対し、どのような配慮を行っているか。 

（２）大きな声が出せない・声がかすれる等の声

に困難を抱える市職員に対し、どのような

配慮を行っているか。 

（３）発声障がい等の難病に指定されておらず、

手帳の対象にもならず、見た目では分から

ない病気や障がいについての情報収集はど

のように行っているか。 

（４）発声障がい等の難病に指定されておらず、

手帳の対象にもならず、見た目では分から

ない病気や障がいについての市民や学校へ

の周知はどのように行っているか。 
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発言 

順位 
１１ 

議席 

番号 
１５ 議員名 東  友 美 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

２ 表題 改正児童福祉法について 

市 長 

（１）子育て世帯訪問支援事業について 

①市内における事業展開は。 

②対象となる要支援児童や要保護児童の家

庭、特定妊婦、ヤングケアラーのいる家庭

について、市で利用している家庭数は。 

（２）児童育成支援拠点事業について 

①市内における事業展開は。 

（３）親子関係形成支援事業について 

①市内における事業展開は。 

（４）子育て短期支援事業、一時預かり事業につ

いて 

①市内における事業展開は。 

３ 
表題 

会議室等の貸出を行っている公共施設の

改修工事について 

市 長 

教 育 長 

（１）2024年度から2025年度の休館スケジュール

は。 

（２）貸出休止となる会議室等の代替施設につい

て、どのように考えているか。 

（３）代替施設について、小中学校や民間の貸し

会議室等にも積極的に依頼を行うべきと考

えるが、どうか。 
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発言 

順位 
１１ 

議席 

番号 
１５ 議員名 東  友 美 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 表題 学校飼育動物について（その３） 

教 育 長 

（１）哺乳類と鳥類の飼育数および屋内飼育と屋

外飼育の学校数は。 

（２）屋外飼育動物の動物福祉について、前回の

質問時から変化はあったか。 

（３）学校飼育動物の熱射病・熱中症対策を確実

に行うべきと考えるが、どうか。 

 

 

 

 

- 17 -



発言 

順位 
１２ 

議席 

番号 
３ 議員名 小野りゅうじ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 市内各駅のホームドアの整備について 

市 長 

（１）市内各駅のホームドアの整備状況と今後の

見通しは。 

（２）市内各駅のホームドアの整備における町田

市の取り組みは。 

（３）相原駅など、鉄道駅バリアフリー料金制度

を活用している駅のホームドア整備につい

て、整備計画や整備状況の早期の公表を求

めてはどうか。 

 

 

 

２ 表題 生活保護受給者の住居について 

市 長 

（１）住居のない方が生活保護の申請をした場合、

住居の確保までの流れはどのようになって

いるのか。 

（２）無料低額宿泊所等に入所している生活保護

受給者から、どのような相談が寄せられて

いるのか。 
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発言 

順位 
１２ 

議席 

番号 
３ 議員名 小野りゅうじ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 表題 忠生スポーツ公園について 

市 長 

（１）犬の立ち入りに関するルールについて、こ

れまでどのような議論があったのか。 

（２）公園の管理・運営において、どのような課

題があると認識しているのか。また、公園

について、どのような意見や要望が寄せら

れているのか。 
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発言 

順位 
１３ 

議席 

番号 
２３ 議員名 おぜき重太郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 相原駅前周辺まちづくりの状況について 

市 長 

（１）相原駅東口駅周辺のまちづくりの進捗状況 

は。 

（２）相原駅西口駅周辺のまちづくりの進捗状況

は。 

 

２ 
表題 

「（仮称）町田市文化芸術のまちづくり基

本計画」の検討状況について 

市 長 

（１）基本計画策定のねらいは。 

（２）計画策定に向けた検討の進捗状況は。 

（３）文化芸術ホールは、どこの場所を想定して

いるのか。 

（４）市民ホールと文化芸術ホールの関連は。 

（５）市民の文化芸術を育む施策はどのように考

えているのか。 

３ 
表題 

武蔵岡第一集会室への投票所設置につい

て 

選挙管理委員長 

（１）投票所変更に向けた取り組み状況について 
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発言 

順位 
１４ 

議席 

番号 
２８ 議員名 吉 田 つ と む 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

町田駅ペデストリアンデッキの改修、修

繕、美化について 

市 長 

（１）改修と修繕の相違。 

（２）美化について 

（３）大改装（モノレール延伸時）の予定は。 

 

２ 
表題 

年齢別の個人市民税額や納税義務者 1人あ

たりの個人市民税額が公表されない理由 

市 長 

（１）八王子市は公表しているが、それを承知し

ているか。 

（２）町田市が公表しない根拠はなにか。 

（３）公表すれば、数値を活用できると考えるが

どうか。 

３ 
表題 

理事者の議会会派に対するあいさつにつ

いて 

市 長 

教 育 長 

（１）理事者の議会会派へのあいさつ周りはする、

しないの差はあるか。 

（２）（１）は、気分によって変えるのか、一貫し

た方針にもとづくか。 
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発言 

順位 
１４ 

議席 

番号 
２８ 議員名 吉 田 つ と む 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 表題 教育におけるあいさつについて 

教 育 長 

（１）教育長はあいさつに関してどのようになら

ったか、学んだか。 

（２）教育長はあいさつに関して、人にどう教え

ているか。 

（３）学校教育においては、あいさつについてど

のように教えているか。 

 

- 22 -



発言 

順位 
１５ 

議席 

番号 
３３ 議員名 細 野 龍 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

新たな学校づくり推進計画のあり方につ

いて問う 

市 長 

教 育 長 

（１）新たな学校づくり推進計画によって学校の

３分の２が「廃校」になる。これまでの歴

史・文化などがとぎれてしまうが、見解を

問う。 

（２）新たな学校づくりにおいて、学校が統合さ

れることによる子どもや地域にもたらす影

響について、どのように検討されたのか。 

（３）本町田地区・南成瀬地区小学校整備ＰＦＩ

事業の公募についての経過を問う。 

（４）本町田地区・南成瀬地区の学校統廃合につ

いて、住民や子どもの合意形成を最優先し

て見直しをすべきだがどうか。 

- 23 -



発言 

順位 
１５ 

議席 

番号 
３３ 議員名 細 野 龍 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

２ 
表題 

心身障がい者通院交通費助成制度の早急

な改善を求めて 

市 長 

（１）心身障がい者通院交通費助成制度について

障がい者から、どのような要望が寄せられ

ているか。 

（２）都内のタクシー代助成制度の状況について

市の認識を問う。 

（３）心身障がい者通院交通費助成制度をニーズ

に合わせて改善すべきだがどうか。 

３ 
表題 

英語スピーキングテスト ESAT－Jについて

問う 

教 育 長 

（１）英語スピーキングテストについて、実施方

法と経過を問う。 

（２）課題や問題点について検証はどのように行

われたのか。 

（３）問題点を明確にして、都に実施中止を求め

るべきだがどうか。 
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発言 

順位 
１６ 

議席 

番号 
１６ 議員名 松 岡 み ゆ き 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 町田市農業振興事業補助金について 

市 長 

農業委員会会長 

（１）2023年度までの実施内容は。 

（２）2024年度から、なぜ補助対象者が認定農業

者と認定新規就農者だけに変更になったの

か。 

（３）都市農業を支える兼業農家には、どのよう

な支援があるのか。 

（４）他自治体では農業活性化のため、市の職員

に農業経験の専門職を配置しているが、市

の考えは。 

 

 

 

２ 表題 「小１の壁」の対策について 

市 長 

教 育 長 

（１）共働き家庭が直面する子育て問題の「小１

の壁」について 

（２）豊中市が今年度から、小学校の校門を朝７

時に開放して「小１の壁」対策に取組んで

いるが、市の考えは。 
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発言 

順位 
１７ 

議席 

番号 
３２ 議員名 熊 沢 あ や り 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

新たな学校づくりについて～町田・金井・

忠生～ 

市 長 

教 育 長 

（１）中学校について 

①進捗状況は。 

②当初と変更した点は。 

③今後。 

④地域の声をどのように受けとめているか。 

（２）小学校について 

①進捗状況は。 

②地域の声をどのように受けとめているか。 

 

２ 表題 子どもの居場所づくりについて 

市 長 

教 育 長 

（１）どのように考えているか。 

（２）現状はどのようになっているか。 

（３）今後どのようにしていくのか。 

（４）子どもクラブについて 
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発言 

順位 
１８ 

議席 

番号 
２１ 議員名 田 中 美 穂 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

鶴川駅周辺再整備に伴う北口バスロータ

リーについて 

市 長 

（１）北口バスロータリーの工事内容とスケジュ

ールについて問う。 

（２）市民、利用者からどのような声が届いてい

るか。その対応は。 

（３）北口バスロータリーに進入する交差点の渋

滞解消や安全確保を求めるがどうか。 

 

 

２ 表題 学校給食について 

市 長 

教 育 長 

（１）全員給食開始に伴う学校の運営（時間割、

給食準備等）の進捗について問う。 

（２）喫食時間の改善を求めるがどうか。 

（３）学校給食費無償化の効果について認識を問

う。 

（４）無償化の対象拡大や不登校児童生徒、私立

学校児童生徒への給食費相当の補助を検討

すべきだがどうか。 
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発言 

順位 
１８ 

議席 

番号 
２１ 議員名 田 中 美 穂 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 表題 学校プールの存続を求めて 

市 長 

教 育 長 

（１）災害時の学校プールの役割について問う。 

（２）学校プールの削減による教職員、児童生徒

への影響について問う。 

（３）学校プールの存続を求めるがどうか。 

 

 

４ 表題 金井中と薬師中の統廃合計画について 

市 長 

教 育 長 

（１）統廃合計画による生徒への影響（生徒の移

動や通学距離）について問う。 

（２）意見交換会でどのような声が出たか。 

（３）統廃合計画の見直しを求めるがどうか。 
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発言 

順位 
１９ 

議席 

番号 
１４ 議員名 森 本 せ い や 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 公共施設整備の予算及び契約等について 

市 長 

（１）当初予算編成における公共施設整備の考え

方について。 

（２）年間を通じた発注の平準化と、予算の執行

について。 

（３）積算のあり方について。 

 

 

 

 

２ 表題 障がい児・者への幅広い支援について 

市 長 

（１）（仮称）西部地域子ども発達センターについ

て。 

（２）（仮称）子ども子育てサポート等複合施設に

おける子ども発達センターの機能強化につ

いて。  

（３）居宅介護と重度訪問介護の併用について。 

（４）せりがや会館について。 
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発言 

順位 
１９ 

議席 

番号 
１４ 議員名 森 本 せ い や 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 表題 鶴川地区の交通環境の改善について 

市 長 

（１）都や近接市とどのように問題意識を共有し、

改善に向け努力をしているか。  

（２）個別の課題について。 

①真光寺～黒川の都市計画道路３・４・23 号。 

②広袴～栗木の都市計画道路３・４・30 号。 

③鶴川四丁目交差点。 
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発言 

順位 
２０ 

議席 

番号 
６ 議員名 村 ま つ 俊 孝 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 中心市街地のまちづくりについて 

市 長 

（１）「町田駅周辺開発推進計画」について、どの

ような声が寄せられているか。 

（２）原町田大通り滞留空間等整備事業について、

進捗状況はどうか。 

 

２ 表題 経済産業について 

市 長 

（１）デジタル地域通貨について、2023年12月定

例会で確認した。その後の検討状況はどう

か。 

（２）スタートアップ支援について、2023年６月

定例会で確認した。その後の検討状況はど

うか。 

 

３ 表題 町田市民間提案制度について 

市 長 

（１）町田市民間提案制度とは。 

（２）公民連携窓口「Co-Labo まちだ」を本年４月

に開設したが、民間事業者等からの提案状

況はどうか。また、どのような声が寄せら

れているか。 
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発言 

順位 
２０ 

議席 

番号 
６ 議員名 村 ま つ 俊 孝 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 表題 障がい者雇用について 

市 長 

（１）障害者雇用促進法の施行規則改正に伴い、

本年４月から障がい者の法定雇用率が引き

上げられた。町田市役所及び市内事業者の

現状はどうか。 
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発言 

順位 
２１ 

議席 

番号 
１２ 議員名 石 川 好 忠 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 流域治水について 

市 長 

（１）流域治水のうち内水氾濫に対する町田市の

取組は。 

 

 

 

２ 表題 ごみの減量について 

市 長 

（１）市のごみ減量の進捗状況は。 

（２）市のごみ減量の今後の課題は。 

 

 

 

３ 

表題 

「（仮称）町田市子どもマスタープラン 25

－34」及び前期行動計画「（仮称）コドマ

チ計画（プラン）25－29」の策定状況につ

いて 

市 長 
（１）現行の「新・町田市子どもマスタープラン」

から、どのように変わり、どのような計画

になるのか。 

（２）新たな計画の策定にあたっては、どのよう

に「子ども」の声を尊重していくのか。 
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発言 

順位 
２２ 

議席 

番号 
５ 議員名 小野寺まなぶ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

窓口で聞き取りにくくて、困らないための

環境づくりについて 

市 長 

（１）耳の聞こえにくい方への窓口対応は。 

（２）特に高齢者の窓口に軟骨伝導イヤホンを置

いてみてはどうか。 

 

２ 表題 ごみ分別の現状について 

市 長 

（１）（町田市バイオエネルギ―センター等への充

電式電池等不適物混入状況と火災の現状及

び）市民のごみ分別について、市の認識は。 

（２）市民への周知・啓発の取り組みは。 

 

３ 

表題 

非認知能力向上を目指す取り組みを支援

する「とうきょうすくわくプログラム推進

事業」について 

市 長 

（１）どのような事業か、対象となる施設は。 

（２）非認知能力向上への取り組みを支援するた

め、市としても、積極的に活用すべきと考

えるがどうか。 
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発言 

順位 
２２ 

議席 

番号 
５ 議員名 小野寺まなぶ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 
表題 

相原・大戸地域のにぎわいについて（その

２） 

市 長 

（１）Nature Factory 東京町田の現状は。 

（２）都と連携した取り組みは。 

（３）今後の方向性は。 
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発言 

順位 
２３ 

議席 

番号 
１１ 議員名 加 藤 真 彦 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 中学校部活動について 

市 長 

教 育 長 

（１）学校部活動の地域連携・地域移行に向けた 

町田市の取組は。 

 

 

 

 

２ 表題 鶴川団地のセンター街区について 

市 長 

（１）「町田市鶴川団地と周辺地区再生方針」で目

指している姿は。 

（２）建替の進捗状況はどうか。 

 

 

 

 

３ 表題 都道の拡幅について（その２） 

市 長 

（１）都道芝溝街道の整備状況について 

（２）東京都と町田市の連携は。 
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発言 

順位 
２４ 

議席 

番号 
１９ 議員名 白 川 哲 也 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

1 

 

表題 財政援助団体等監査の結果について 

市 長 

（１）2023年の指摘を受けてどのように対応した

か。 

 

 

 

 

２ 表題 下水道事業会計について 

市 長 

（１）今後の財政見通しは。 

（２）下水道使用料を改定する場合の考え方は。 

 

 

 

 

３ 表題 町田市役所食堂の再開について 

市 長 

（１）食堂の再開に向けて採算性についてどのよ

うな検討がなされたか。 

（２）今後の予定は。 
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発言 

順位 
２５ 

議席 

番号 
３０ 議員名 お く 栄 一 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 町田市障がい者プラン 21－26 について 

市 長 

（１）生活介護事業所を必要とする声を聞くが市

にどのような声が寄せられているか。 

（２）前期３年を経過したが、重い障がいのある

人が利用できる生活介護事業所整備はどの

ように進んでいるのか。 

 

 

 

２ 表題 クーリングシェルターについて 

市 長 

（１）市のホームページには、熱中症予防行動ポ

イントが５項目示されている。昨年とどう

違うのか。 

（２）昨年、熱中症で救急搬送された人数は把握

出来ているのか、その数は。 

（３）全国の自治体が冷房を備えた「クーリング

シェルター」の確保を進めているが、市も

進めてはどうか。 
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発言 

順位 
２５ 

議席 

番号 
３０ 議員名 お く 栄 一 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 
表題 

介護支援専門員（ケアマネジャー）の現状

について 

市 長 

（１）介護支援専門員（ケアマネジャー）の現状

について 

（２）介護支援専門員（ケアマネジャー）の研修

について 

 

 

 

４ 
表題 

誰もが投票しやすい環境づくりを求めて

（その２） 

選挙管理委員長 

（１）令和５年第２回定例議会の答弁で障がい者

や高齢者用の対応マニュアル動画を作成

し、職員への研修に活用すると言われたが、

その取組について問う。 

（２）「投票支援カード」の導入を提案したが、そ

の取組について問う。 
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発言 

順位 
２６ 

議席 

番号 
２２ 議員名 佐 々 木 智 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 今夏における熱中症対策を問う 

市 長 

教 育 長 

（１）町田市における熱中症対策の取り組みは。 

 

 

２ 表題 町田市役所の窓口対応について問う 

市 長 

教 育 長 

（１）おくやみ窓口の設置とおくやみハンドブッ

クの作成を求めるがどうか。 

（２）外国人家庭の子育て・教育に関する相談窓

口の現状はどうか。 

 

 

３ 
表題 

藤の台団地におけるクリニックの休院に

ついて問う 

市 長 

（１）休院の状況は。 

（２）住民への影響は。 

（３）住民が団地内で医療を受けられるよう対策

を講じることを求めるがどうか。 
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発言 

順位 
２６ 

議席 

番号 
２２ 議員名 佐 々 木 智 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 
表題 

木曽山崎コミュニティセンター休館時の

利用者対応を問う 

市 長 

（１）ホームグラウンド登録の利用者団体への施

設貸し出し中止期間の代替案は。 

（２）木曽山崎連絡所・高齢者福祉センターふれ

あいくぬぎ館利用者への対応は十分な配慮

を求めるがどうか。 

（３）トイレ、ロビー、冷水機、印刷機などの使

用を保障すべきだがどうか。 
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発言 

順位 
２７ 

議席 

番号 
３４ 議員名 殿 村 健 一 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

町田駅周辺再開発と住民参加のまちづく

りについて問う 

市 長 

（１）町田駅周辺開発推進計画（案）の市民意見

募集の結果の内容と今後の取り組みについ

て問う。 

（２）都市計画提案制度の内容と取り組みについ

て問う。 

（３）森野住宅周辺地区（Ｄ地区）再開発と公社

森野住宅建て替え事業について、「計画」や

「方針」に基づく位置付けと関係、今後の

進め方について問う。 

（４）森野住宅住民の居住権擁護と住民参加のま

ちづくりについて問う。 

（５）これまでの再開発事業の経験から生かすべ

き内容、課題について問う。 
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発言 

順位 
２７ 

議席 

番号 
３４ 議員名 殿 村 健 一 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

２ 
表題 

芹ヶ谷公園パークミュージアム「一体的整

備」計画について問う 

市 長 

（１）（仮称）国際工芸美術館整備工事に係る「Ｃ

Ｍ業務結果報告書」の内容と今後の対応に

ついて問う。 

（２）住環境への負荷や工事費増大、市民の理解

を得られない「一体的整備」計画は一旦白

紙に戻し、芹ヶ谷公園と美術館のあり方に

ついて市民とともに再検討すべきだがどう

か。 
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発言 

順位 
２８ 

議席 

番号 
３５ 議員名 藤 田  学 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 「町田市感染症予防計画」について 

市 長 

（１）計画の焦点と深度化について 

（２）周知や訓練について 

（３）行政と医療機関が協力し、計画の実効性を

高めていく必要性について 

 

 

２ 
表題 

地域周産期母子医療センター（町田市民病

院）について 

市 長 

（１）町田市民病院が担う、「地域周産期母子医療

センター」の使命をあらためて確認する。 

（２）現状の取り組みについて 

（３）今後の取り組みと拡充について 

 

 

３ 表題 町田市考古資料室について 

市 長 

教 育 長 

（１）収蔵品の管理について 

（２）現状の取り組みについて 

（３）今後の取り組みと拡充について 

（４）町田市考古資料室の収蔵環境の整備につい

て 
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発言 

順位 
２９ 

議席 

番号 
３６ 議員名 佐 藤 伸 一 郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 パークミュージアム推進事業について 

市 長 

（１）事業の意義について改めて問う。 

（２）事業の内容と現在の進捗状況は。 

（３）今後のスケジュールは。 

 

２ 表題 宅地造成及び特定盛土等規制法について 

市 長 

（１）現在の状況について 

（２）東京都との協議内容について 

 

３ 
表題 

町田市バイオエネルギーセンターで生成

するバイオガスについて 

市 長 

（１）バイオガスをどのような用途に活用してい

るのか。 

（２）バイオガス化施設の環境負荷低減への効果

は。 

（３）バイオガスを発電以外の用途に活用するこ

とについて 

- 45 -



発言 

順位 
２９ 

議席 

番号 
３６ 議員名 佐 藤 伸 一 郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 
表題 

複雑化・複合化した福祉の困りごとを抱え

ている方の支援について 

市 長 

（１）まちだ福祉○ごとサポートセンターが開設

しているが、現在どのような相談が寄せら

れているか現状を問う。 

（２）複雑化・複合化した福祉の困りごとを抱え

ている方へ支援を届けていく上での課題は

何か。 
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発言 

順位 
３０ 

議席 

番号 
１０ 議員名 矢 口 ま ゆ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 小中学校における学校選択制について 

教 育 長 

（１）隣接校選択制導入の経緯とそのメリットは。 

 

 

 

 

 

 

 

２ 

表題 

子どもを取り巻く環境でおこるさまざま

な事態に、迅速かつ的確な対応ができる体

制構築を！ 

市 長 

教 育 長 

（１）学校のいじめ対応等における警察との連携

について、これまでの実績及び取り組み状

況は。 

（２）子どもが亡くなった際、現状では市として

保護者に対してどのようなサポート、支援

ができるか。 
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発言 

順位 
３０ 

議席 

番号 
１０ 議員名 矢 口 ま ゆ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 
表題 

学校及び部活動における熱中症の予防と

緊急時の対応について 

教 育 長 

（１）小中学校で熱射病が発生した際、救急搬送

を待つ間の全身冷却はどのような方法で行

うか。 

（２）部活動の顧問及び外部指導員に対して、熱

中症に関する注意喚起や情報提供はどのよ

うに行われているか。 

（３）中学校において、いったん下校した後で部

活動に向かわせる再登校に関して保護者か

らどのような声があるか。 

４ 
表題 

水泳授業における命を守るための教育と、

家庭の負担軽減について 

教 育 長 

（１）水泳授業において、水辺の事故から命を守

るための内容を扱う際、どのような観点を

重視して行っているか。 

（２）昨年、雨や気温の上昇等で水泳授業が中止

になった日を除くと、実際に水泳授業が実

施されたのは何回くらいか。 

（３）水着のデザイン等に細かな指定をしない取

り組みをしている学校があったが、その取

り組みにおけるメリットは。 
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発言 

順位 
３１ 

議席 

番号 
９ 議員名 中 川 幸 太 郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 町田市内の交通手段について 

市 長 

（１)「まちっこ」の乗り場について 

（２）支え合い交通の周知について 

（３）ライドシェアについて 

 

 

 

２ 表題 待機児童について（その２） 

市 長 

（１）町田市の現状は。 

（２）今後の取り組みについて 

 

 

 

３ 表題 空き家対策について（その２） 

市 長 

（１）町田市空家等の発生の予防、適切な管理及

び活用の促進に関する条例改正の概要は。 

（２）条例改正を受けての対応は。 
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発言 

順位 
３２ 

議席 

番号 
１７ 議員名 おんじょう由久 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 学校図書館への新聞配備について 

市 長 

教 育 長 

（１）現状の配備状況は。 

（２）地方財政措置を活用した全校配備が必要と

考えるが、市の考えは。 

 

 

 

 

２ 表題 子ども・若者総合相談支援について 

市 長 

（１）子ども・若者総合相談に向けた支援体制は。 

 

 

 

 

３ 表題 空き家対策について 

市 長 

（１）空家等対策の推進に関する特別措置法の改

正後の対応状況は。 

 

 

 

 

 

- 50 -



発言 

順位 
３２ 

議席 

番号 
１７ 議員名 おんじょう由久 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 表題 詐欺対策について 

市 長 

（１）特殊詐欺の推移と現状は。 

（２）課題と対策は。 

 

 

 

 

５ 表題 地域活動を支える Wi-Fi環境整備について 

市 長 

（１）市民センターやコミュニティセンターでの

Wi-Fiルーターの無料貸出の利用状況はど

うか。 

（２）地域活動を支える中規模集会施設等への支

援は。 
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